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小时记者帮

一则学生三次上线北大，三

年共赚 200 万元奖金的消息，引

发热议。

据网传喜报显示，广东省茂

名化州市青鸟实验学校（以下简

称“化州青鸟”）“热烈祝贺 2022

年我校全某某同学高考总分694

分，勇夺茂名市第一名”。有网友

质疑其为“职业考生”，为收取奖

金而参加高考。

根据湛江市北大附属实验学

校（以下简称“湛江北附”）官方公

众号文章，2020 年高考，全某某

上线北京大学；2021 年，包括全

某某在内的3名学生上线清华大

学、北京大学；加上今年，疑似全

某某连续三年参加高考。

钱江晚报·小时新闻同时注

意到，包括全某某在内，共有三名

同学疑似多次考取清北名校。“化

州青鸟”亦对上线清北的学生推

出百万重奖。如果相关奖励政策

兑现，那么全某某三次上线北大

将获得300万元奖金。

经梳理发现，全某某疑似在

广州大学附属中学（以下简称“广

附”）就读初高中，并于 2019 年

首次参加高考。一位“广附”毕业

生表示，在 2019 年曾与全某某

同班。

化州市教育局回应，相关部

门也成立了工作组，紧急开展调

查工作。

广东考生全某某三次考取北大，疑似获巨奖，是否涉嫌违规？

本报记者对话全某某的同学：
他在衡水复读两年，全校都很出名
化州市教育局：已成立工作组开展调查

本报记者 陈馨懿 黄小星

钱橙计划通讯员 侯名瑄 陆冠宇

CFP供图CFP供图

“ 湛 江 北 附 ”曾 发 布 一 篇 回 顾

2021年的文章，文中写道：戴某某、龙

某某、全某某等 3 人被清华大学和北

京大学录取。

在百度贴吧廉江吧中，有网友提

出质疑：“廉实（廉江市实验学校）的龙

某某不是 2020 年被清华大学录取了

吗，怎么今年又在北附学校高考了

呢？”

据南方日报2020年报道，在该年

高考中，廉江市实验学校龙某某被清

华大学录取，接受了采访，并配了肖像

照。但次年，“湛江北附”的清华录取

名单中出现了龙某某的名字。湛江日

报亦曾为 2021 年“湛江北附”高考生

龙某某配图。

此外，戴某某也疑似并非初次高

考。据广州市越秀区二中应元学校推

文，戴某某初中毕业于该校，而后成为

2020届广州市第二中学高三毕业生，

高考总分 687 分，被清华大学核工程

与核技术专业录取。2021年，戴某某

再次参加高考，总分693分，被清华大

学文理通识类（新雅书院）录取。

广州市越秀区二中应元学校的另

一篇推文中，戴某某自述复读原因：

“一方面，因为我对第一次录取的专业

没有兴趣；另一方面，我认为第一次高

考失误颇多，成绩不太理想，我有信心

第二年做得更好。”

如以上信息均属实，则 2021 年

“湛江北附”上线清华北大的3名学生

中，戴某某、龙某某均为复读时成为

“湛江北附”考生，并第二次考取清华

大学；这也是全某某第二次上线北京

大学。

钱江晚报·小时新闻记者发现，

“湛江北附”已将“高考优秀学子龙某

某、戴某某”等公众号推文删除。目

前，龙某某、戴某某在清华就读中，并

参加相关学生活动。戴某某通过中间

人，拒绝了采访。

同一学校复读 重复考取同一知名高校同一学校复读 重复考取同一知名高校

全某某是否如网帖所传，三年获

奖200万元？

钱江晚报·小时新闻记者查询发

现 ，湛 江 北 附 曾 经 确 有 重 奖 许 诺 。

2019 年 6 月 24 日，高考后，“湛江北

附”发布推文《湛江北附：2019高补招

生简章》。该简章中提到奖励措施：

（以 2019 年高考成绩和录取情况为依

据）被清华、北大录取，奖励人民币壹

佰万元。2020年，学校疑似亦有相关

奖励政策。

对于这几名学生是否曾在该校参

加高考，是否获取奖金等问题，“湛江

北附”多名招生老师均表示不了解。

据介绍，“湛江北附”是经湛江市

教育局批准，2014 年与北大青鸟集

团合作创办的一所 K12 一体化的全

寄宿制的民办学校。高中部大部分

专任教师曾在衡水中学、黄冈中学、

华中（南）师大附中、东华高级中学、

湛江第一中学等国家级示范性高中

任教。

湛江市教育局招生考试科工作人

员告诉钱江晚报·小时新闻记者，目前

该科室就高考报名问题的调查，尚未

发现违规情况，“全某某户籍地为广

东，符合高考报名的借考条件。据调

查，2020 年、2021 年均在‘湛江北附’

参加高考。”

此外，“湛江北附”是否存在用奖

金邀请学生复读、是否违规等问题？

湛江市教育局宣传工作人员回复：“我

们还需要核实具体情况，这究竟是学

生的意愿，还是学校的意愿。”

钱江晚报·小时新闻记者检索了

“化州青鸟”官方微信号。今年 5 月，

该校曾在推文中配图喜报：“在茂名市

高三联考和化州市高三第一次高考模

拟考试中，我校全某某同学均夺得茂

名市第一名”。

据化州市人民政府发布，2021

年，“化州青鸟”亦有邓某某被北京大

学正式录取。该生疑似复读生。

天眼查显示，“化州青鸟”成立于

2021 年 8 月 11 日，注册资本 500 万

元。该校招生老师答复钱江晚报·小

时新闻记者：“具体情况不了解，招生

奖金情况也不清楚。”

化州市教育局此前回应，已经了

解到网传的有关情况，相关部门也成

立了工作组，紧急开展调查工作。

如果涉事学校的相关奖励政策兑

现，那么全某某合计三次上线北大，能

获得300万元奖金。

化州市教育局：已了解网传情况，正开展调查

对此，钱江晚报·小时新闻记者联

系上了一位衡水第一中学的2022年高

考生。该生记得，全某某在自己隔壁班

级，连续两年都在衡水复读。同时，全

某某复读的事情在校内很出名，他曾透

露理想院校为清华大学。目前，全某某

对外称，不愿接受媒体采访。

以下为钱江晚报·小时新闻记者

与该同学对话——

记者：全同学就读的衡中是哪所

学校呢？

同学：当地人所说的“衡中”有三

个学校，衡水中学、衡水中学实验学校

和衡水第一中学（简称“衡一”）。“衡

一”今年改名成泰华中学，全某某去年

高考前在衡水中学实验学校复读，今

年高考前在“衡一”。

记者：全同学在哪个班？

同学：602 班。我是他隔壁 601

班。这两个班都是复习部理科实验班，

只招收复读生。实验班对成绩也有要

求，前一年的高考分数要达到标准才能

进入实验班。像去年题比较难，就是要

求554分，2020年是600分。

记者：全同学大概是什么时候来

的？

同学：他应该是去年七月底八月

初来的。

记者：在你们学校的复读班里，还

有类似全同学这样在衡水读书、去外

省高考的人吗？

同学：有，多得很。光是我们班就

有三十多个这么搞的，我们班一共

120个人。

记者：全同学是什么时候离开衡

水的？

同学：三模考完后走的，五月二十

几号。他是所有外省考试的学生里最

后一个走的。

记者：你和全同学有什么交集吗？

同学：有，他跟我们说他想去清华

的某个专业，所以一直复读。具体什

么专业，我也不清楚。

记者：你们之前知道他多次复读

的事吗？

同学：知道，他属于是全校出了名

的，传着传着就出名了。有时候老师也

会说：“人家北大都不去，看看你们。”

全某某的同学：他想去清华某专业，所以一直复读


